
申花2比3不
敌成都蓉城，在退
场时，几名成都球
迷打开手机认真
看了一眼最新的
积分榜，其中一人
激动地说道：“我
们和第四名只差
3分喽！”而第四名
就是刚刚被他们
逆转的申花。

半场三球擒深圳，海港喜提三连胜

8场8球，武磊效率惊人
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仅用了45分
钟，上海海港就在
对阵深圳队的比
赛中打入三球，并
提前终结胜负悬
念。此役，18岁的
小将王逸伟作为
U23 球员首发出
任右翼卫，武磊打
入个人回归后的
第八粒入球。三
连胜的海港积分
达到 49 分，进一
步巩固了自己联
赛第三的排名。
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申花近期不断赶路的过程中，作为
一家职业俱乐部原本无需担心的细节全
部变成了落在每个人肩上的压力，比比
赛本身耗费了队内更多的精力。在输给
成都蓉城后，申花全队的精神状况基本
上已经到达临界点。

今年中超赛制特殊，不同于以往的
主客场制，球队一次外出所需要带上的
行李远远超出了正常比赛所需要的，比
如不同的训练设备、理疗床等大件。申
花从上海带去成都的共有110件行李，都
是为保证训练和比赛正常进行的家当。
如这110件行李全部和球队一起搭上从
成都飞往大连的航班，那么申花就需要
为此支付三万元的超重行李托运费用。

对于目前的申花来说，三万元就是一
笔“巨款”。为了节省开支，工作人员联系
到成都当地的一家运输公司，租了一辆卡
车载着超重部分的行李开往大连，价格在
一万元左右。这样球队就能省下两万元
左右的开销了。此前，申花在长春打完比
赛后，也是用这样的方式把部分行李运往
济南的，省下了近万元的预算。

行李托运预算减少带来的另一个问
题是，工作人员包括负责理疗的队医每
次比赛后都将更多的精力花费在搬运行
李上，球队难以得到及时的医疗保障，球
员的赛后恢复受到较大的影响。

行李托运仅仅是现实问题的冰山一
角。据了解，从本赛季开始，管理层、教练
组始终在商讨如何为球队节省开支，从各
个方面缩减成本，以减轻俱乐部的财政负
担。差旅开销是一笔大数目，申花在赛
季初就进行了人员缩减，不是所有工作
人员都会随队前往比赛地。新闻官和翻
译按照主、客场分为两拨行动，肩负起打
前站的任务。在大连期间，球队甚至选
择了体育中心外场相对条件较差、价格
较低的训练场，从大连赴其他城市比赛
时，则为了节省房费选择提前退房。

为了一省再省，申花缩减了洗衣的费
用。因酒店洗衣服务按件数收费，申花比
赛期间只将较脏的训练服或比赛服交由酒
店，其他相对不脏的训练服等都由队员自
己解决。此外，伙食费锐减，申花与酒店餐
厅一再沟通也只能用有限的经费争取到一
般的餐食。

更令教练组担忧的是，在拖欠工资、
奖金的状态下，年底，半数以上球员的合
同又将到期，他们已无法用承诺去应对这
些球员对于未来的迷茫。有些问题短时
间内无法解决，但是摆在眼前的就是足协
杯的备战，据了解，运送训练装备的卡车
最快也要到15日才能抵达大连，而申花16
日就将迎来与江西北大门的比赛，申花铁
定将受到一些影响从而不得不对训练计
划做出一些改变了。

比赛场上，申花始终能够维持尊严，
也不缺乏来自对手的尊重和敬意。比赛
场下，随着奔波之旅的继续，球队已越来
越难保持“体面”，但咬牙坚持是这支老
牌球队最后的倔强。

尽管这个赛季以来，申花从来没
有把“前四”当成指标，压根无意与任
何对手在积分榜前列的位置上争个

“你死我活”，但输给成都蓉城多少有
些影响士气了，因为这场失利导致球
队本赛季第一次被双杀，第一次两连
败和第一次六轮不胜。

过去五轮，申花仅斩获一粒运动
战进球，此前所擅长的反击战术直接

“哑火”。然而在出战成都蓉城前，球
队进攻线上可使用的人员越来越少，
要想摆脱多轮不胜的颓势更是难上
加难。其中，巴索戈入选喀麦隆队世
界杯名单，提前离队奔赴卡塔尔；刘
若钒因办理上学手续提前回到成都，
但入住的酒店突然出现确诊病例，酒
店开始实施封闭管理，他暂时无法归
队；曹赟定和彭欣力在上海养伤，没有
去到成都。

吴金贵只能寄希望于现有的球
员，四名U23球员周俊辰、汪海健、温
家宝和蒋圣龙首发，年轻球员撑起前
场、中场和后场，再配上有默契、有经
验的于汉超和杨旭。在战术上，面对
四外援首发的成都蓉城，申花也是吸
取了首回合想攻出去却直接被对手抓
住机会的教训的，继续放弃控球率，打

防反。上半场，于汉超、杨旭不负众
望，将仅有的两次射门机会转化为两
粒进球，联手解决了近期进攻效率低
的问题。

但对手这一次在四外援的基础上
又多了一张牌。成都蓉城与申花的首
回合比赛中，中场“发动机”、来自中国
台湾地区的周定洋因隔离原因没有出
场。第56分钟，成都蓉城第二次扳平
比分的进球就是来自于周定洋背身脚
后跟的传球。一定程度上，这脚精妙
助攻带来的进球正是比赛的转折点。

赛后，吴金贵承认，全华班应战的
申花确实有些累了，“面对对方四外援
的冲击，我们的后防线承受的压力很
大。球员在连续客场征战后确实也受
到了旅途奔波带来的疲劳影响。后续
的比赛，无论面对何种困难，我们都会
一场场地去努力打好。”

随着足协杯第二轮赛程的出炉，
申花的奔波仍要继续。足协杯与中甲
江西北大门的比赛定在大连进行，考
虑到两场比赛间隔仅三天，同时训练
场相对有保障，球队便决定直接从成
都赶往大连。经过三个多小时的飞
行，申花于昨晚8点飞抵这座熟悉的
城市。

六轮不胜，申花连轴转

能省则省，行李改货运

客观而言，海港队的前两个进球都
和深圳队自身失误不无关系。吕文君首
开纪录的补射源于董春雨的扑救脱手，
当然此球也因为武磊前点的包抄动作多
少给门将造成了影响；王燊超接巴尔加
斯的角球破门则完完全全是无人盯防。

过早丢球也让深圳队即刻进入被
动，很快武磊就抓住机会点球点附近不
停球扫射入网，将比分扩大到3比0。这
是武磊回归海港之后的第八粒进球，近
六场比赛中只有上轮对阵沧州雄狮没能
破门，而他一共也就踢了八场比赛而已，
其中对阵河南嵩山龙门以及广州城的比
赛还都是下半场替补上阵。也就是说，
武磊平均不到90分钟就能贡献一粒进
球，总共22次起脚打入八球，效率可谓惊
人。凭借此球，武磊也一跃蹿升至本土
射手榜第二，在他身前只有打入15球的
张玉宁，尽管要冲击金靴比较困难，但半
个赛季进球数上双还是很有希望。

直到下半场比赛时，深圳队才逐渐
给海港制造了一些麻烦，但好在海港全
队在禁区内没有给对方太多起脚机会，
确保完成零封。“零失球对我们来说还是
非常重要，无论是个人表现还是整体上，
我认为都有提升空间，希望剩余赛季整
个球队包括后防线、中场以及前锋线都
能延续好状态，打好后面的比赛。”于海

说。和上轮一样，主教练莱科认为球队
能够在阵容不整的情况下拿出这样的表
现值得肯定。“这场比赛的胜利非常重
要，我们在场上踢出了纪律性，防守很稳
固，进攻端也创造了很多好机会。我非
常开心大家在上半场的表现，大家证明
了一个强大的整体远比个人表现重要。”

赢下深圳队后，海港再度迎来三连
胜，继续巩固自己在积分榜上第三的位
置。五天后，球队将开启今年的足协杯
之旅，对手是南京城市队。

王逸伟首秀出乎预料
与深足一战，上一场比赛前热身

时受伤的蒋光太没能进入比赛名单，
更早之前受伤的李昂已经基本确认赛
季报销，魏震则依然在大腿后侧肌肉
拉伤后的恢复过程中。张琳芃虽然已
经恢复，不过距离重新回归赛场还需
要一些时间。海港原本引以为傲的豪
华中卫线已经几无一人可用，只留下
王燊超继续出任拖后中卫，他的左右
两边分别是老将于海和李申圆。

由于U21国青队已经结束在克罗
地亚的拉练后回国，因此从本轮开始，
海港需要重新使用U23球员首发。不
过，莱科并没有如外界预期那样选择
刘祝润，而是起用了边路小将王逸伟，
这多少有些出人意料，要知道在此之
前，王逸伟还没有参与过一场顶级联
赛，此役也算是他在海港一线队的正
式首秀。之所以如此，一方面是由于
莱科对本队进攻端球员近期的发挥比
较满意，所以不愿轻易拆散其中任何
一人；而陈序煌主要是踢后腰为主，向
荣峻在梯队时踢过不少时间中卫，这

些位置上海港都有经验更丰富的队
员，这种情况下，起用王逸伟算是对原
有阵型“影响”最小的选择。

当然，王逸伟自身也有打动教练
组的地方。2004年出生的他作为“跳
级生”进入到了U21国青，这或许本身
就证明了他所具备的潜质。前几个赛
季中，王逸伟跟随国青征战中乙联赛，
并获得了不少出场机会，能左能右的
特点也让他具备更多可塑性。国青在
克罗地亚拉练期间踢了约30场教学
赛，王逸伟获得了不少锻炼机会。回
国之后的首场联赛能够获得首发，王
逸伟自己非常珍惜，在一个小时的出
场时间里，小伙子表现得中规中矩，能
够较好地完成教练组对右翼卫的战术
布置，而蔡慧康等老队员也会在场上
主动与之沟通。

比赛后半段，莱科接连换上刘祝润
和陈序煌，一定程度上而言，也是在本
队基本奠定胜局后给年轻人锻炼机会，
毕竟剩余赛季中，海港要想延续胜利，
少不了这些小将拿出更多“给力”表现。
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